

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provinc. 10 Estr. y Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administración, calle del Rubio, núm. 23; que
no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII,--NUM. 2.188 DE LA MAÑANA.

MADRID, MIERCOLES 1.º DE JUNIO DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó el convenio de correos entre España y Prusia, firmado en Madrid el 11 de marzo de 1864.

A consecuencia de varias instancias de padres de alumnos cursantes de latín y griego para éstos anticipación de exámenes, S. M., de conformidad con lo consultado por el real Consejo de Instrucción pública, ha tenido á bien derogar la escepcion consignada en el art. 151 del reglamento de 22 de mayo de 1859, quedando no obstante en vigor lo prescrito en los arts. 98 y 99 para los alumnos que no fueren incluidos en las listas de admisibles á los exámenes ordinarios, ó estándolo no se presentaren en esta época.

El gobernador superior civil de las islas Filipinas participa al ministerio de Estado con fecha 8 de abril último, que la tranquilidad pública continúa sin alteración, y el estado sanitario el mismo de que había dado cuenta anteriormente.

D. Patricio Lozano, uno de los fundadores de *La Discusion*, se ha retirado de la colaboración de este periódico, por no estar conforme con las ideas que sustenta.

Parece que el duque de la Victoria debía venir á Madrid uno de estos últimos días para un asunto exclusivamente de familia; pero á fin de no dar lugar á que se interpretara su viaje en otro sentido, ha expedido poderes para que lo representen en dicho negocio.

En Málaga se han celebrado al fin las festividades del Corpus y las Veladas con un tiempo agradable y sin que las nubes aguasen la animación de los malagueños, como parecía que iba á suceder. La prensa de Málaga no dice que, á pesar de las fiestas, en que tanta parte toman las clases del pueblo, hayan ocurrido lances desagradables.

Ha sido absuelto libremente de todo cargo el recaudador de contribuciones de Murcia, Sr. Yeste, al que se seguía causa á instancia de la Hacienda pública.

Escriben de Seron (Almería) que al ir el teniente de alcalde á cobrar la multa impuesta á uno de los serenos de aquel pueblo, recibió dos puñaladas por parte de aquel, una en el pecho, cayendo exánime al suelo y ofreciendo pocas esperanzas de vida.

La Discusion dice que es falso que el partido revolucionario se agite, como dicen varios periódicos, y cuanto se dice de agitaciones en Málaga, Granada y Valencia.

Dice *La Discusion* que *El Pueblo* no solo es socialista, sino que como socialista, es tenido por cuantos conocen lo que es individualismo y socialismo.

La Discusion ha recibido una carta firmada por varios artesanos de esta corte, donde se manifiestan deseos de que continúe la polémica sobre el socialismo.

Hemos recibido el tomo sexto de las Memorias de la Academia de Ciencias exactas, físicas y naturales de esta corte. Agradecemos el obsequio.

La España sienta la proposición de «que la doctrina democrática es esencialmente contraria y atentatoria á todo lo que la Constitución declara inviolable, y que sería cuando menos anárquico y absurdo que tuvieran patente de legalidad por derecho de ciudadanía principios radicalmente opuestos á la ley, y cuya pública enunciaci6n constituye delito.» Concluye diciendo que todo lo que la ley de imprenta prohíbe por subversivo y sedicioso, está dentro del dogma democrático.

Cartas de París ponen en duda la noticia dada por *La Patrie* de que el colegio de cardenales se había puesto de acuerdo para elegir un Papa francés si la Santa Sede quedase vacante, á fin de conseguir por este medio que Francia apoyase de un modo decidido la continuaci6n del poder temporal. Dichas cartas aseguran que los gobiernos de París y de Turin se han puesto de acuerdo por si ocurre esta eventualidad, conviniendo en un proyecto por el que manteniendo la independencia del Pontificado, la guarnici6n francesa saldría de Roma y se satisfarían en cierto modo las aspiraciones de los italianos, que desean tener por capital á la que hoy lo es del mundo católico.

Se halla vacante el registro de la Propiedad de Motilla del Palancar, de tercera clase, con fianza de 10.000 rs.

Desde hoy empezarán las funciones en el teatro de la Zarzuela á las nueve de la noche.

Anteayer se dió equivocadamente en un pago del Giro mutuo un billete de 4.000 reales por otro de 1.000. La persona perjudicada es el cajero de pagos. Se tiene casi seguridad de quén es la persona que recibió esta cantidad, pero se ignora su domicilio.

Dentro de breves días se verificará la apertura del jardín del Circo de Price.

Se habla del Sr. Gomez de la Mata para

un puesto de confianza en la Beneficencia provincial. Mucho celebraremos que esta noticia, que creemos segura, se confirme; porque el Sr. Gomez de la Mata reúne condiciones de actividad é inteligencia que ha acreditado como visitador de establecimientos de Beneficencia, y que han merecido justos elogios de la prensa en distintas ocasiones.

Se ha publicado la novena entrega de la obra que con tanta aceptación y bajo el modesto título de *Estudios de cronología universal*, está escribiendo el instruido abogado del ilustre Colegio de esta corte y redactor de la *Gaceta*, D. Baltasar Peon.

El Clamor ha oido á diferentes personas que parecen bien informadas, que en el gobierno se piensa seriamente en hacer un esfuerzo grande, tan pronto como pase la estación, para terminar la guerra de Santo Domingo, y que al efecto el parque de sanidad se está completando con toda clase de útiles, traídos de Francia los que aquí faltan.

Parece que se va á fundar en Cádiz un periódico progresista que representará á los que se opusieron á la abstencion.

El Diario español dice que el agente del Perú que ha venido con el objeto de dar explicaciones sobre los sucesos que allí han ocurrido é influir para que la cuestion no se encrespe, se ha dirigido á las redacciones de algunos periódicos con el objeto de presentar aquellos sucesos en el sentido más favorable al gobierno peruano y más adverso al comisario español y al jefe de nuestra escuadra.

Hemos tenido el gusto de ver funcionar las máquinas que expenden los señores Batlle Hernandez y Compañía para la fabricaci6n del jab6n, y en verdad que nada dejan que desear en la prontitud y perfeccion de las operaciones, así como en la solidez y buena construcción; esto, unido á las ventajas económicas que ofrecen, nos hace creer que obtendrán un éxito satisfactorio.

En Prusia parece que han quedado abolidos los privilegios de invencion.

Ha sido nombrado interventor de la aduana de Olivenza D. Francisco Gil, que había desempeñado anteriormente este cargo.

La diputaci6n provincial de Badajoz ha presupuestado 5.000 duros para las obras de ensanche del Hospicio provincial, en el cual han de establecerse segun lo acordado, talleres de varias artes mecánicas de las más útiles y necesarias para la enseñanza de los acogidos, y asimismo una academia de música, presupuestándose 10.000 rs. para la adquisici6n de instrumentos.

Se ha sometido al exámen del emperador Napoleon el proyecto de una vasta emigraci6n francesa á Méjico, que ha organizado Mr. Butin de Beauregard.

Siguen corriendo en París con insistencia los rumores de modificaci6n ministerial. Créese que saldrán del gabinete los ministros del Interior y de Marina, y acaso tambien el de Hacienda, que sería sustituido por Mr. Belue.

Acaba de publicarse un folleto con el título de *La Bandera nacional*, en que se hace un juicio detenido acerca del último banquete progresista celebrado en los Campos Eliseos. Los autores de este escrito se declaran abiertamente contra la política y la conducta del Sr. Olózaga, á quien tratan con no poco rigor, atribuyendo á su desgraciada influencia los males que afligen al partido progresista.

Léese en *El Clamor público*: «Green algunos que la negativa del general Espartero á darse por satisfecho con las palabras conciliadoras, que segun parece se prestaba á dirigirle el Sr. Olózaga, han hecho conocer á éste que ha llegado para él el momento crítico de dar explicaciones ante su partido acerca de su conducta. Mucho nos equivocaremos, si D. Salustiano dice cosa que á explicaciones de este género se parezca.»

No ha dejado de llamar la atencion un artículo que publica *La Corona* de Barcelona, periódico que hasta aquí ha defendido con pasi6n al Sr. Olózaga, en el cual protesta de que el partido progresista é debe ser completa y francamente dinástico. Con este motivo pregunta *El Clamor*: «¿Qué significa esta nueva actitud del periódico *La Corona*? ¿Tiene algo que ver con la que ha de manifestar tambien muy pronto el duque de la Victoria?»

El domingo dejó de existir el gobernador de Valladolid Sr. Hermida. El lunes se verificó el funeral y entierro, acudiendo á ambos una extraordinaria concurrencia. El duelo lo presidió el señor arzobispo de la diócesi, acompañado de todas las autoridades civiles y militares, que acompañaron el cadáver hasta dejarlo depositado en el nicho que el ayuntamiento cedió gratuitamente para que en él reposasen los restos de tan apreciado funcionario.

Las recompensas otorgadas á la comisi6n de Farmacopea, son: á los señores D. José Camps y D. Manuel Riez, catedráticos de Farmacia; D. Vicente Asuero

y D. Tomás Santero, catedráticos de Medicina, la gran cruz de Isabel la Católica. A los Sres. D. Diego G. Lietget y D. Quintín Chiarlone, farmacéuticos, y D. Luis Martínez Leganés, médico, la cruz de primera clase de Beneficencia. Al secretario de la Academia, que tambien es médico, los honores de jefe superior de Administraci6n.

El Contemporáneo niega terminantemente que D. Alejandro Llorente haya sido confeccionador del proyecto de Banco hipotecario de que se ocupa la alta Cámara.

El domingo próximo aparecerá el prospecto de un nuevo periódico político titulado *El Imparcial*, que comenzará á publicarse el 1.º de julio, y será dirigido por un antiguo y conocido periodista.

Segun profetiza el astr6nomo señor Castillo, del 22 al 29 de junio entrante habrá recias tronadas y resultará frío completamente el día de San Juan, siendo probable que reine viento N. fresco á causa de las tempestades.

Entre 9 y 10 de la mañana de anteayer se vino al suelo con gran estrépito parte de la techumbre de uno de los claustros de la universidad de Zaragoza. Como quiera que los arcos y paredes laterales amenazan ruina, bueno será que para evitar desgracias se tomen las medidas oportunas. La obra no tiene arriba de cuatro años.

La versi6n que hace *La Iberia* de lo ocurrido el domingo en la reuni6n del Comité progresista, es esta:

«El Comité central se reunió el domingo en casa del señor marqués de Perales, sin la asistencia del Sr. Olózaga, ni más ni menos que como viene sucediendo desde el incidente ocurrido, y por razones que están al alcance de todos; razones que el mismo Sr. Olózaga, con delicadeza suma, comprendió desde el primer instante. El Comité se enteró de las gestiones patrióticamente llevadas á cabo por las comisiones nombradas: se manifestó nuevamente que la actitud de nuestros correligionarios en todas partes continúa siendo levantada y digna, como conviene á quienes solo rinden verdadero culto á sus principios y su bandera; y el Comité concluyó por acordar seguir como hasta aquí, y mandar á provincias cartas en el sentido que dejamos significadas, advirtiéndole al paso lo gustoso que le será al Comité central reforzarse con el número de representantes de las provincias que se juzgue oportuno enviar á su seno.»

La situaci6n en Grecia no mejora. El día 4 de junio saldrá el rey para las islas Jónicas, visitando de paso muchos puntos de su reino. En Atenas se espera que la llegada de los ochenta diputados jónicos contribuya á formar en la Asamblea una mayoría gubernamental.

Una de las principales dificultades que se presentan en la Conferencia de Londres para arreglar la cuestion danesa es la posesi6n del puerto de Kiel que los alemanes quieren para la Confederaci6n, y los dinamarqueses, suecos y rusos se oponen á ello. Créese que Francia, para evitar el dominio de Inglaterra en el Oder, se pondrá en esta cuestion de parte de Alemania.

La expedici6n que salió de Cuba el 13 del presente, debió apoderarse de Montecristi el día 16. Hemos oido decir á militares distinguidos que si esta expedici6n se hubiera organizado y enviado hace tres ó cuatro meses, como pudo haberse hecho, la insurreccion estaria sofocada. Tambien hemos oido que nunca se encarecerá bastante la energía y constancia que han desplegado los dignos generales Dulce y Gándara, haciendo el primero esfuerzos que ciertamente maravillan, y sacando el segundo tropas del mismo Santo Domingo, sin desatender por eso el servicio de la isla, para aumentar la fuerza de la expedici6n, que con decir ascendía á la respetable cifra de 7.000 hombres próximamente, se comprenderá que los generales citados son hombres de gran corazon, dispuestos á arrostrar toda clase de dificultades por grandes que sean.

El gobierno francés va á establecer un sistema de premios para los liceos y colegios de París y los departamentos. En los establecimientos de instrucci6n departamentales se verificarán exámenes generales, y los alumnos que alcancen premio optarán mediante un nuevo exámen en París al gran premio que se establece para cada asignatura, al cual irá anejo entre otros beneficios la exencion del servicio militar.

Dicen de Bucharest que el príncipe Couza abriga la intencion de hacer en breve un viaje á Constantinopla.

El Ancora profesional inserta un notable escrito que le ha sido remitido sobre la cuestion de actualidad que ventila el partido progresista. Su autor, que guarda el anonimato, concluye diciendo:

«Los progresistas que tienen fe, que no piensan al obrar en las gracias que pueden tocarles, esos buenos liberales no reniegan de su antiguo jefe, no necesitan otros nuevos, no toleran la idea de apa-

rece como una manada de corderos conducidos por lobos en trajes de predicadores, y alucinados por periódicos que se han dado el título de adelantados en el progreso.»

Purifiquémonos hoy, ya que se nos escarnece, hagamos constar que la patria debe esperar de nosotros todo lo que tiene derecho á esperar: «que no faltaremos á nuestros juramentos, que es Isabel II «constitucional y su dinastía;» ni á nuestra divisa, que son las doctrinas del partido progresista, ni á nuestro caudillo el general Espartero.»

Dicen de Nápoles que más de dos mil emigrados romanos residentes en las provincias meridionales habian pedido pasaportes para entrar en el territorio de los Estados pontificios, caso de interregno, y hacer una manifestaci6n.

La instituci6n del Jurado va echando raíces en Alemania. Las Cámaras de Sajonia la han adoptado para aplicarla con grande amplitud de facultades.

El rey de Dinamarca ha mandado que se convierta en cuartel de inválidos el magnífico palacio construido por Federico IV. Este edificio se eleva á poca distancia de Copenhague, en un sitio sumamente saludable y pintoresco. En él habitarán los oficiales, soldados y marinos que queden inválidos durante la guerra actual.

El comité inglés, fundado para recoger suscripciones en favor de los heridos dinamarqueses, ha enviado ya á Dinamarca sumas por valor de 250.000 francos.

La proposici6n de dividir entre Alemania y Dinamarca el ducado de Schleswig para transigir la cuestion pendiente, no ha sido comunicada oficialmente al gobierno inglés, sino solo indicada de un modo confidencial. Así lo dice un periódico alemán.

Para la plaza que ha quedado vacante en la Academia de Bellas Artes francesa, por la muerte del notable pintor Mr. Hippólito Flandrin, ha sido nombrado Mr. Muller.

En las minas de San Colombo, en Portugal, se ha encontrado una rueda hidráulica, que es la máquina más antigua de este género que se conoce, pues proviene de la época en que Portugal pertenecía al imperio romano hácia 412 años de la era actual, es decir, que tiene más de mil cuatrocientos años de existencia. Toda ella está construida de madera, sin ninguna trabazon metálica, y admirablemente conservada.

El marqués del Duero, al que estos días se ha presentado en disidencia con el ministerio y dispuesto á renunciar el cargo de presidente de la Junta consultiva de Guerra, asegura á cuantos le hablan que es sincero amigo del gabinete, y que le apoyará resultamente en cuantas ocasiones sea necesario. Podemos responder de la exactitud de esta noticia.

Un periódico moderado, *El Gobierno*, dice que los senadores progresistas puros y los diputados electos piensan presentarse en las respectivas Cámaras para tomar parte en los debates acerca del Banco hipotecario. No es cierto. Los diputados y senadores progresistas no han tomado semejante resoluci6n.

Varias sociedades de crédito han invitado al Sr. Madoz á que, como director de *La Peninsular*, tome la iniciativa á nombre de todas ellas para combatir el proyecto de creaci6n del Banco territorial hipotecario; pero el Sr. Madoz ha resistido esta escitaci6n por no dar carácter político al asunto; circunstancia que desmiente del todo á los que presentan al señor Madoz dispuesto á presentar su acta al Congreso.

Anteayer se ha recibido en el Tribunal Supremo de Guerra y Marina la real orden de 27 del corriente, concediendo indulto de la pena capital al guardia civil Fernando Ortega y García, condenado en la capitania general de Vitoria por muerte dada á sus suegros y parricidio frustrado de su mujer. Este individuo habia cumplido ya una condena en el Fijo de Ceuta por haber intentado abusar de una niña.

Es muy probable que se conceda en breve la competente autorizaci6n para las obras de desecaci6n de los terrenos pantanosos de Almenara, Chilches y Lalloza, provincia de Castell6n. Estas obras, que pretende llevar á cabo una empresa, á cuyo frente se halla el entendido ingeniero Sr. Landrin, el can6nigo Sr. Rubio y otras personas de importancia, son de grande interes no solo para la salud pública, si que tambien para el fomento de la agricultura, que podrá sacar un gran partido del aprovechamiento de estos terrenos.

De la Agencia Peninsular recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Tolon, 30.

Mañana salen la fragata «Orinoque» y unos trasportes llevando nuevos refuerzos á Argelia. No ha tomado mayor incremento la insurreccion de las tribus, pero el gobierno quiere estar prevenido para impedir ó castigar to-

do sintoma de rebelion para cuando los árabes hayan ocultado su cosecha en los silos.

El vapor de guerra la «Aluette» ha entrado hoy por la mañana en la rada procedente directamente de Túnez. El día 26 no ocurría novedad, y delante de la «Goleta» estaban anclados veintiocho buques de guerra de alto bordo, y entre ellos doce buques franceses.

Londres, 30 (por la noche.)

Se ha celebrado hoy en la Iglesia católica de Kingston el casamiento de la infanta doña Isabel con el conde de Paris.

El edificio no ha podido contener la numerosa y lucida concurrencia que ha querido asistir á esa ceremonia.

Turin, 30.

Es inexacta la noticia publicada por varios periódicos nacionales y extranjeros relativa á los proyectos de concentraci6n de tropas italianas en las fronteras de los Estados pontificios.

Para evitar las dudas y cuestiones que pueden suscitarse respecto á la iniciativa del saludo entre los individuos de tropa y oficiales de distintos Cuerpos en los actos de fuera del servicio, se ha dispuesto que para estos casos debe solo tenerse en cuenta la efectividad de los empleos. Por lo tanto corresponderá la iniciativa al de empleo inferior cualquiera que sea su grado superior. Los individuos de Administraci6n y Sanidad militar saludarán en igualdad de empleos á los del ejército; pero no podrán ser reprendidos en caso de falta sino por los jefes superiores respectivos. Para la clase de tropa se tendrá presente lo que dispone el art. 8.º, título 1.º, tratado 2.º de las reales ordenanzas.

Las letras importantes 3.500.000 rs. que la Direccion general de Loterías suabstó en el día de anteayer, fueron adjudicadas á la casa del Sr. D. Guillermo Holland.

Nuestro corresponsal nos envió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo, 31.

A las seis de esta mañana ha entrado en puerto el vapor-correo de la Habana.

La plaza de subgobernador del Banco, que queda vacante á consecuencia de la salida del Sr. Mier, se conferirá, segun nuestras noticias, al subsecretario de Hacienda Sr. Secades.

La noticia de que el Perú se ha prestado á darnos toda clase de satisfacciones, viene confirmada anteayer por un periódico, refiriéndose á cartas recibidas por un capitalista peruano domiciliado en esta corte.

Somos de la misma opinion de nuestro colega *El Reino*, que cree que no será posible discutir en la presente legislatura el proyecto de ley de Banco de crédito territorial.

Anteayer corrió la noticia de que habia sido preso en New-York el teniente coronel Argüelles, autor del libelo escrito contra el general Dulce. Ayer *La Libertad* cuenta, refiriéndose á carta de New-York que fué preso por cuatro hombres vestidos como los agentes de policia, que se lo llevaron no se sabia dónde, porque hasta ahora han sido inútiles las gestiones de sus amigos para averiguar su paradero. Añade *La Libertad* que las autoridades de New-York, á quienes se comunicó este suceso, no habian dado orden alguna para prender al Sr. Argüelles y que estaban haciendo gestiones en su busca y en la de sus misteriosos raptos. Nosotros no sabemos más sobre este asunto, sino que segun cartas de la Habana, las autoridades judiciales de Cuba habian presentado ante las de los Estados-Unidos una reclamaci6n de estradicion por la clase de delito por que se persigue al Sr. Argüelles.

La Iberia vuelve á decir que va á partir una nueva expedici6n de 25.000 hombres para Santo Domingo. Ya hemos dicho y repetimos que ahora no se va á enviar expedici6n alguna. De lo que pueda hacerse en octubre, porque el gobierno español está resuelto á sacar ileso nuestro honor y sofocar á todo trance la rebelion, nada puede asegurarse hasta que llegue el otoño.

En una carta de Aranjuez, que publica ayer *La Libertad*, se dice que el ministro de la Guerra Sr. Marchesi no está muy conforme con los generales Concha y Zabala, y que se pretende que este último haga dimisi6n del cargo de director general de caballería, por no estar de acuerdo con el ministro de la Guerra en la cuestion relativa á los depósitos de caballería. Todo esto es completamente falso, y debemos consignar que hoy reina una completa armonía entre los generales Marchesi, Concha y Zabala.

Ayer, á las nueve de la mañana, el termómetro centígrado señalaba: en Bilbao, 22,0; en Oporto, 18,4; en Lisboa, 18,9; en San Fernando, á las siete, 20,5; en Tarifa, 21,9; en Granada, 21,8; en Alicante, 26,8; en Murcia, 25,1; en Valencia, 25,0; en Palma, 28,5; en Barcelona, 22,0; en Zaragoza, 23,5; en Soria, 16,2; en Burgos,

16,8; en Valladolid, 17,4; en Salamanca, 17,8; en Madrid, 18,3; en Albacete, 21,6.

A las primeras horas de la mañana de ayer, según despachos telegráficos, estado del cielo era: nubes en Bilbao, Lisboa, Tarifa, Murcia, Soria y Salamanca; cubierto en Oporto, San Fernando, Barcelona, Zaragoza, Burgos, Valladolid, Madrid y Albacete; casi despejado en Granada; calajería en Alicante y Palma; despejado en Valencia.

El estado de la mar era: tranquila en Bilbao, Tarifa y Palma; pequeño oleaje en Oporto; bella en Lisboa; rizada en San Fernando y Alicante.

Ayer tarde recibimos de nuestro servicio particular el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Vigo, 31.

El vapor-correo de la Habana (Santo Domingo) ha llegado esta mañana, habiendo hecho el viaje en quince días.

Paréceme que, aprobado ya por el real Consejo de Instrucción pública el reglamento de exámenes de maestros de primeras letras, deberá publicarse de un momento a otro, y por consiguiente los de julio se celebrarán ya conforme a este reglamento.

Según las noticias de los Anales de primera enseñanza, los tribunales se componen de los maestros y profesores de las escuelas normales con el inspector provincial, agregados el regente en las elementales para completar el número de jueces, que son cinco. De una manera análoga se forman los de las maestras, donde hay escuela normal de esta clase, y donde no, es el mismo tribunal de los maestros a que se agregan dos profesores. En los ejercicios escritos no hay otra innovación esencial, que la de copiarlos en limpio con corrección ortográfica y gramatical. A los de los aspirantes al título normal, se agrega una Memoria, informe u otro trabajo sobre la inspección.

A los ejercicios orales se agrega una lección a los alumnos de las escuelas para que habilite el título. Los exámenes se celebrarán cuando lo deseen los aspirantes, exceptuando la época de vacaciones. No se hará el depósito por los derechos del título hasta después del examen y aprobación. Solo se admitirá a los estudios para el título superior a los que hubieren sido examinados y aprobados para el elemental, y para el normal a los aprobados para el superior. Los exámenes para continuar la carrera no obligan a sacar el título. Los expedientes de examen se archivarán en las Escuelas normales.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Lóndres, 30 (por la mañana).

Se ha verificado hoy el casamiento de la infanta Isabel con el conde de Paris, por el obispo de la iglesia de Kiugstown. Han asistido a la ceremonia la reina Amelia y otros soberanos, varios miembros de la familia real inglesa y de las reinantas en Alemania, los ministros, el embajador de España y multitud de importantes hombres políticos. Ha reinado extraordinaria animación por los sitios que ha atravesado la comitiva. En todas las calles por donde ha pasado, esta había arcos de triunfo y se han distribuido cuantiosas limosnas.

La herida que recibió Bocanegra en la corrida que se celebró el domingo en la plaza de toros de Cádiz fué en el lado izquierdo de la mandíbula inferior y parece que ofrece alguna gravedad, debiendo por lo tanto durar su curación algunos días. La herida la recibió al poner banderillas al quinto toro. Cayetano salió bien de la lidia.

Paréceme que el ayuntamiento ha negado su permiso para el establecimiento de kioscos que hubieran de servir de almacenes públicos para la venta de carbón. El motivo de esta negativa parece que estriba en la conveniencia de no perjudicar a las carboneras existentes, y la de no aumentar los esterchos en la vía pública.

La Nación ha empezado a publicar un notable artículo sobre Estadística civil.

Hoy publicará la Gaceta el real decreto del ministerio de Marina autorizando la adquisición por cuenta de la administración de los materiales para el pintado de buques en el departamento de Cartagena, en razón a no haber dado resultado la subasta anteriormente celebrada.

Un periódico dice anteayer que en la última reunión del Comité progresista, el Sr. Olózaga manifestó que en vista de la negativa del duque de la Victoria a reconciliarse con él, estaba resuelto a no volver a hablar más de este asunto, limitándose a ser un progresista; que la ofensa de los que se llaman oligarquistas, porque él nunca ha querido ni quiere ser jefe, sino un simple soldado del progreso.

No queremos poner en duda que así piense el Sr. Olózaga; pero la verdad es que no pudo manifestarlo en la última reunión del Comité porque precisamente no asistió a dicha reunión.

Hoy sale para Lisboa el Sr. D. José de Salamanca.

Según noticias de Filipinas se estaba preparando la goleta Narvaez para trasladar a nuestra legación a Sang-Hay y Pei-Ho.

Se ha impreso y dado a luz el proyecto de reglamento para las corridas de toros, presentado para su examen en el ministerio de la Gobernación por el autor del mismo D. José Santa Coloma.

La Junta general de accionistas del ferro-carril de Medina del Campo a Zamora,

celebrada anteayer en cumplimiento de lo que previenen los Estatutos de la Compañía, estuvo muy concurrida, y dehió ser altamente satisfactoria para los señores del Consejo administrativo por lo recompensados que vieron sus trabajos con la aprobación unánime de todos sus actos y el voto de gracias que con igual unanimidad le acordó la Junta antes de levantarse la sesión. En la Memoria que leyó el secretario general, se dió cuenta de hallarse terminada la obra y abierta a la pública explotación toda la línea en condiciones altamente satisfactorias; se puso asimismo en conocimiento de los señores accionistas que el Sr. D. Juan Florez había presentado ya en el ministerio de Fomento el proyecto completo de una vía férrea desde Zamora a Orense, y se puso de manifiesto el estado de las obras en la vía de Orense a Vigo, en la cual trabajan hoy 3.000 jornaleros; habiéndose vencido con gran perseverancia las dificultades que para el desarrollo de los trabajos ha ofrecido el temporal de estos últimos meses para el desembarco de los materiales de construcción en los puertos de Galicia.

El Consejo administrativo tuvo la satisfacción de asegurar que las obras quedarán terminadas en marzo de 1867; esto es, un año antes del plazo señalado por el gobierno de S. M. para la explotación del ferro-carril. De ese modo, y aprobado que sea por el gobierno el proyecto de la vía de Zamora a Orense, Madrid estará en comunicación directa con Vigo, uno de los puertos más importantes de España, y con la Coruña por el empalme que tendrá en Montefurado con el ferro-carril que partiendo de Palencia pasa por Ponferrada y va a la Coruña, puerto tan próximo al gran arsenal del Ferrol.

Las cartas que se reciben de Tortosa revelan la ansiedad y la impaciencia con que se aguarda en aquella ciudad la resolución del ministerio de Fomento acerca del emplazamiento del puente sobre el Ebro en el ferro-carril de Valencia a Tarragona. Los tortosinos esperan que el gobierno resolverá esta cuestión según sus deseos, porque el gobierno tiene facultades para variar el trazado, porque los planos aprobados lo fueron bajo el supuesto de que no era posible pasar por Tortosa, porque los ingenieros Sres. Benito y Camón han sido de parecer que el emplazamiento del puente en Tortosa reúne mejores condiciones de economía y de solidez, y porque se trata materialmente de la muerte ó de la vida de aquella ciudad.

La empresa constructora del ferro-carril, por su parte, ha acudido al gobierno con una exposición, en la que manifiesta que las pretensiones de Tortosa están en contraposición abierta con la ley de concesión, con el proyecto aprobado y con el pliego de condiciones; y que la subasta na da nueva fuerza a aquellas condiciones, convirtiéndolas en contrato bilateral lo que antes era solo plano y proyecto. El gobierno no ha tomado resolución sobre este asunto.

Se hallan ya terminados los trabajos de construcción de la línea telegráfica de Avila a la Fregeneda, que creemos estará pronto en estado de quedar abierta al servicio público.

Anteayer tuvo lugar una de las conferencias científicas que los individuos del Cuerpo de telegrafos celebran semanalmente en su casino de la calle de la Reina; habiéndose ocupado el Sr. D. Félix García Rivero de la telegrafía submarina, pronunciando el efecto un ameno y concienzudo discurso.

El inspector de vigilancia D. Cayetano Domínguez acaba de demostrar una vez más hasta qué punto es celoso é incansable en el desempeño de su deber; pues sin señas personales ni domicilio fijo, ha sabido encontrar, a fuerza de investigaciones, a una mujer que, entendiendo por Antonia, resultó ser Francisca N. Esta prógima, con otras más, A. C. y V., han sido puestas é incomunicadas en la cárcel de su sexo como complicadas en la causa de conato de envenenamiento a Pedro Fuentes Santiago, de que ya tenemos dado conocimiento a nuestros lectores.

Los voluntarios que concurrirán a las órdenes de Garibaldi a la expedición de Marsala, y de los que ya quedan pocos, han regalado a su caudillo una condecoración que consiste en una estrella de brillantes con las armas de Sicilia y los colores nacionales en esmalte con la inscripción siguiente: «Los mil á su jefe Garibaldi!» El general Turr ha sido el encargado de llevarla a Caprera.

La Dirección general de Telégrafos se ocupa con urgencia en tomar las medidas necesarias para que empiece a ponerse en práctica desde 1.º de julio próximo el nuevo decreto estableciendo sellos de franqueo para el pago de la correspondencia privada; medida muy benéfica para el público por las grandes facilidades que proporciona a los expedidores.

En la tarde del domingo ocurrió un asesinato en Palencia á consecuencia de una quimera.

El Sr. D. Francisco de los Ríos Rosas, según tenemos entendido, se encargará en las próximas vacaciones de tribunales de la presidencia de la sala extraordinaria de la Audiencia de este territorio.

Por las autoridades de la provincia de la Coruña fueron capturados en el mes de abril 31 delincuentes.

Se ha incendiado un monte llamado Valdurrión, en el término de la ciudad de Fraga, y ya hace dos días que está ardiendo. Han acudido al lugar del siniestro las

autoridades y los braceros necesarios para extinguirlo, y de la capital han salido empleados del ramo de montes con instrucciones para obrar energicamente hasta que se consiga.

Ha sido devuelta á la escribanía de cámara correspondiente, con escrito de defensa, la causa que se sigue contra Félix Plana Crespo, por homicidio perpetrado con navaja en la persona de Severiano Moreno, el día 14 de febrero de este año, en el pueblo de Valdelecha, con motivo de una cuestión promovida por el acusado en la taberna de la citada población sobre el juego y la bebida. Su abogado, defensor D. Narciso de Olaneta pide se le absuelva libremente con los pronunciamientos favorables; y el fiscal de S. M. pretende se le condene en 20 años de reclusión y 4.000 rs. por indemnización, en lugar de 13 años y 3.000 rs. á que le condenó el juez de Alcalá de Henares

Se ha entregado al procurador D. Manuel García Besteiro, para defensa de Pedro Sallavea García, la causa seguida á éste por homicidio perpetrado en la persona de Lope Martín, el 15 de setiembre de 1863, y por cuyo delito lo condenó el juzgado de Colmenar Viejo en 20 años de cadena y 6.000 rs. por vía de indemnización. Está encargado de su defensa el licenciado D. Vicente Hernandez de la Rúa.

Los alumnos del quinto año de segunda enseñanza de la Universidad central regalaron en el día de anteayer una obra de física y otra de análisis química, lujosamente encuadernadas, á su digno catedrático D. Gonzalo Quintero.

Ayer se han reunido las comisiones de administración y gobierno de la Junta municipal de Beneficencia para ulimar el reglamento de facultativos del ramo, con objeto de elevarlo inmediatamente al ministerio con el presupuesto, á fin de que, si es posible, empiece a regir desde 1.º de julio próximo. Según este reglamento, habrá cinco médicos, los más antiguos con 10.000 rs., 15 con 8.000 y los restantes con 6.000; y 23 supernumerarios con 2.000.

Un periódico publicó ayer varios detalles de un supuesto conato que se dice fraguado por una erriada para cometer un horrible crimen en la casa donde servia; pero la verdad es que aunque en efecto se había creído que hubiere algo de terrible en el drama á que nuestro colega se refiere, solo ha existido una parte demasiado cómica, por cuya razón es probable que de un momento á otro quede en libertad la heroína de este sainete melodramático.

Anteayer descargó una horrible tormenta en la zona de la sierra de Guadarrama comprendida entre el Escorial y Avila. La granizada que cayó se cree ha perjudicado mucho á los campos. En las inmediaciones de Avila cayeron algunas exhalaciones, pero no se sabe que hayan ocurrido desgracias.

Se ha entregado al procurador D. Dorotheo Lopez, para la defensa de Juan Hernandez Villena, la causa que á éste se sigue por heridas que causó con una navaja á su novia Antonia Partida, con la que, según hemos dicho ya, contrajo después matrimonio. El fiscal de S. M. pide contra el acusado ocho años de presidio mayor, y ha sido nombrado de oficio para su defensa el licenciado D. Mariano de la Torre.

El viernes ó sábado de la presente semana dará principio á sus funciones en el teatro del Príncipe la acreditada actriz italiana Sra. Civili con su compañía, que tan buen éxito ha alcanzado en el Liceo de Barcelona. La primera obra que pondrá en escena será la Norma, tragedia escrita expresamente para dicha artista, y cuyo argumento está basado en el de la conocida ópera del mismo título. A esta seguirá La signora de la Camelia y otras escogidísimas obras de su repertorio, en todas las que, según nos han asegurado, se distingue mucho la Sra. Civili. Desearíamos oír la para confirmar el buen juicio que de ella han emitido los periódicos del Principado.

Los inspectores de distrito del Cuerpo de Telégrafos, Sres. D. Ignacio Alvarez García, D. José María Seco y D. Hildefonso Rojo, se hallan actualmente girando revista de inspección en los distritos de su respectivo cargo, en cumplimiento de lo que dispone el real decreto de 24 de febrero último.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que por el pase del Sr. Secades el subgobierno del Banco, entrará en la subsecretaría de Hacienda el Sr. Osorno; en la Dirección general de Propiedades del Estado el Sr. Quiñones, y la fiscalía de la Deuda el Sr. Mier, subgobernador dimisionario del Banco. A pesar de lo que se dice, nosotros creemos que todavía no están hechos estos nombramientos.

Paréceme que en breve se acordará en la Audiencia de esta corte, como lo está ya en casi todas las demás del reino, la supresión de las partes mensuales de adelantos que se dan en las causas por los juzgados de primera instancia. Creemos que la adopción de tal medida, en consonancia con las disposiciones vigentes, contribuirá á la mayor actividad de los procesos, descargando á los escribanos actuarios y secretarios de cámara, de un trabajo considerable y penoso, que no ofrece provecho ninguno á la administración de justicia, máxime cuando los estadísticos semestrales revelan cumplidamente la actividad ó el descuido en la tramitación.

Hay pocas esperanzas de que se llegue á una conciliación en la demanda de injuria y calumnia entablada por el marqués del Duero contra La Iberia. Este periódico ha sido mal informado cuando ha dicho que el marqués del Duero había cobrado sus atrasos en dinero, cuando en el expediente de estos atrasos resulta que en 1843 el general Concha declaró que destinaba estos atrasos á la instrucción y socorro de la clase de tropa, y que en 1848 pasó una comunicación al ministerio de la Guerra negándose á suministrar dato alguno para la liquidación de sus haberes, por que no estaba resuelto á cobrarlos hasta que hubiese sido pagado el último individuo del ejército. Nosotros esperamos que ante la prueba de estos hechos La Iberia dará al marqués del Duero satisfacciones que certan lamentables precedimientos.

El número de quintos redimidos por dinero en el sorteo que acaba de celebrarse en Madrid, asciende á 182, importando el total de la redención 1.456.000 rs.

Anteayer tuvo la honra el diputado á Cortes Sr. Roselló de ser recibido por SS. MM. con objeto de ofrecer á las reales personas dos ejemplares, encuadernados con extraordinario lujo, del primer tomo del Diccionario de sinónimos, publicado por el distinguido escritor D. Roque Barcia. SS. MM. recibieron con su natural benevolencia este obsequio haciendo justos elogios de la obra. El editor piensa ofrecer también un ejemplar á cada uno de los ministros de la corona.

Segun el Boletín de loterías y de toros, el domingo 3 de junio próximo se verificará la décima media corrida de toros, lidiándose seis, de D. Vicente Martínez, y matarán Cúchares, el Tato y el Gordito. La corrida empezará á las cinco y media de la tarde.

La sesión del CONGRESO DE AYER fué abierta á las dos por el Sr. Ríos Rosas. Leyóse y quedó aprobada el acta de la anterior.

El señor ministro de Fomento contestó á una pregunta que dias há le dirigió el Sr. Sotres sobre obras públicas. Se entró en la orden del día, y fué aprobado, sin discusión, el dictamen de la comisión mista sobre el proyecto de ley de sanción penal en los delitos electorales.

Igualmente se aprobó el proyecto de ley autorizando á la diputación provincial de Málaga para levantar un empréstito de 25.000.000 de reales con destino á carreteras.

Asimismo se aprobaron los proyectos concediendo autorización á las diputaciones de Burgos y Almería para levantar empréstitos de 12 y 6.000.000 respectivamente, con el propio destino que el anterior.

Continuó la discusión sobre la totalidad del proyecto de ley de reuniones públicas.

El Sr. Casanueva, de la comisión, terminó el discurso que comenzó en la sesión anterior en defensa del proyecto, y refutando los cargos de los oradores que le impugnaron.

Rectificaron los Sres. Herrera, Silvela y Casanueva.

El Sr. Polo consumió el tercer turno en contra de la totalidad, haciendo algunas observaciones relativas al orden público, para condenarlo mientras estuviese sostenido por la fuerza material, en vez de estarlo por la fuerza de las instituciones y por la práctica sincera de los gobiernos. No quería el orden material de Francia, turbado siempre; quería, sí, el de Inglaterra, que hacia siglo y medio seguía inalterable.

Examinó desde su punto de vista la situación de las fuerzas conservadoras, negando que pudieran unirse en nuestro país, porque el falseamiento de las instituciones y las arbitrariedades de los gobiernos lo impedían, y ayudaban á que corriese al campo revolucionario hombres que no irían si no hallasen siempre como un obstáculo la mano del gobierno.

Y terminó esponiendo su creencia de que no se remediarán ciertos males por medio de leyes represivas, sino con prácticas liberales y legales en los gobiernos, único medio de agrupar las fuerzas conservadoras y liberales.

El señor ministro de la Gobernación se hizo cargo de lo que sobre la situación política de los partidos habló el Sr. Polo, y refutó sus ideas, esponiendo con claridad y precisión cuáles eran las causas que influían en la actitud de los colegios electorales, ajenas por completo á los amaños ó supuestas ilegalidades de los gobiernos. Habló del retraimiento de ciertos partidos legales, para recordar que en los diferentes países y en las distintas épocas en que se habían verificado, siempre redundaron en perjuicio de los retraídos.

Pasó á ocuparse en lo que manifestaron los señores Herrera y Silvela, para negar que existiera una causa cierta y clara que justificase la actitud en que se habían colocado ambos señores, puesto que ambos apoyaron el acto del gabinete Miraflores respecto á reuniones públicas, que era ménos liberal que el del actual gabinete.

Negó que el gobierno hubiera hecho cambio alguno, el más pequeño, en sus principios constitucionales y liberales, rechazando las indicaciones del Sr. Silvela, pretendiendo que existía tal cambio desde que el gabinete presentó el proyecto en discusión y el de crédito hipotecario; como si este último pudiera influir en la política general de un gobierno.

Entró á examinar lo que era el derecho de rennon, y cuáles eran las faces que podía ofrecer, propondo que si tal derecho

era originario, como el de hablar, no podía llevarse hasta el extremo de tratar ó atacar á lo que atañe á los gobiernos; siendo en estos casos cuando los gobiernos debían intervenir y limitar ó negar aquel derecho.

Por último, estendióse en recordar los actos del gobierno inglés con respecto á la cuestión de reuniones públicas, probando que las medidas repetidamente tomadas en aquella nación fueron y han sido mucho más represivas, sin que por este dejase de ser justas y apropiadas para evitar toda agresión contra el orden público por parte de las reuniones numerosas congregadas con determinados objetos.

Y se levantó la sesión para que el Congreso se reuniera en secciones. Eran las seis ménos cuarto.

Anteayer estuvo muy espuesto Madrid á quedarse sin aguas de las que surte el Canal del Lozoya, á consecuencia de que las fuertes avenidas que en estos últimos días vinieron, enturbiaron de tal modo las aguas del río, que fué necesario interrumpir la recogida de las mismas en el depósito, y en razón á que las existencias del mismo no hubieran bastado al considerable consumo que se hace en Madrid, puesto que éste se ha aumentado de tal manera, de algun tiempo á esta parte, que se calcula en una cantidad cincuenta veces mayor que la que se invertia antes de la traida de las aguas del Lozoya. Concluido el nuevo depósito, no será tan probable este peligro, porque entre los dos depósitos pueden contener aguas para quince ó veinte días.

En la Gaceta de hoy aparecerá publicado el real decreto del ministerio de Marina sobre la nueva organización de guarda-costas, arreglo que produce una notable economía en el presupuesto de este servicio, puesto que se suprimen nueve contadores que corresponden á la clase de oficiales primeros de administración de la Armada, y se da á una parte del personal una distribución más conveniente en razón á que cuatro jefes pasarán á otro servicio. Los segundos jefes de los departamentos desempeñarán el cargo de comandantes generales de guarda-costas en sus distritos respectivos bajo la dependencia del capitán general. Cada apostadero tendrá para el servicio de guarda-costas un vapor y la dotación necesaria de escampavias y fanchuchos. Los apostaderos serán 11: Santander, Ferrol, Vigo, Cádiz, Algeciras, Málaga, Cartagena, Tarragona, Valencia, Barcelona y Baleares. El del Ferrol continuará dividido en tres secciones.

D. Manuel Alamo, que servia la alcaidía de la cárcel de esta corte, pasa de mayor al presidio de Valencia, en lugar de D. Antonio Armaso, que viene á ocupar la vacante que el primero deja en Madrid.

En la propuesta hecha últimamente por la diputación provincial de Madrid para cubrir la plaza de oficial de Cuentas, que estaba vacante, obtuvieron: D. Ciríaco Yerro Ugarrá, 12 votos; un oficial del Consejo, cuyo nombre no recordamos, 15; é igual número D. Manuel Gil Ibañez.

Hoy vuelve á reunirse en el Senado la comisión que ha de informar sobre el proyecto de ley de Banco de crédito hipotecario. Según las noticias que hemos adquirido ayer á última hora, no es completamente exacto lo que anteayer se dijo, y en otro lugar verán nuestros lectores de que en la reunión de anteayer 6 individuos de la comisión se habían declarado favorables al proyecto, y favorable solo á que se sacara la concesión á subasta el conde de Vegamán. En la reunión de anteayer no fijó ningún individuo terminantemente sus opiniones, habiendo estado todos de acuerdo en que antes de discutir era necesario que el gobierno enviase algunos antecedentes. Anteayer, con efecto, se pidieron al gobierno, y con ellos á la vista, podrá ya hoy marcarse cuál va á ser el dictamen de la comisión, toda ó casi toda en verdad favorable al proyecto presentado por el gobierno.

Una carta que hemos recibido de Aranjuez, escrita por persona ordinariamente bien enterada, desvanece completamente los rumores de modificación ministerial que se de cuando en cuando echan á volar los noticieros.

La reunión que celebró el Comité progresista el domingo último, no ha tenido importancia política, supuesto que nada se acordó en ella ni sobre las relaciones del Comité sobre los señores Olózaga y Espartero, ni respecto de la forma con que el Comité de Madrid explicará á los de provincia la marcha que deben seguir en vista de las disidencias personales que han estallado en el seno de su partido. En la reunión del domingo se habló poquísimamente, por el deseo sin duda de todos de no producir desavenencias.

Ayer ha llegado á Madrid el capitán general de ejército Sr. Serrano, de vuelta de sus posesiones de Andalucía.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 31.

Table with 3 columns: Effectos públicos, Ult pro, Ult pro. Rows include Cons. al cont., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin prox., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Corret. y soc., De abril 4060, De 4 2000, etc.

CAMBIOS. Londres á 90 d. fecha 50-10, París á 8 dias vista 5-17

SEGUNDA HOJA

De la Agencia Peninsular recibimos anoche los siguientes telegramas TELEGRAFICOS...

Paris, 30 (a las 3 y 8 minutos de la tarde, recibido el 31 por la noche por motivo del desarrreglo de la línea.)

La proposición franco-inglesa relativa a la nueva solución de la cuestión danesa no ha sido todavía ratificada oficialmente.

Corre el rumor de que el emperador de Rusia vendrá a París para visitar al emperador Napoleón.

Se ha vuelto a hablar hoy de una próxima modificación del gabinete.

Muchos hombres políticos importantes consideran como positiva y realizable la proposición formulada a los miembros del Sacro colegio para que, cuando llegue el momento oportuno, los cardenales elijan un Papa francés.

A causa de esto, el gobierno imperial se comprometería en tal caso a mantener indefinidamente en Roma el cuerpo de ejército de ocupación.

A fin de Bona han quedado: El 3 por 100 franceses, a 66,70; Norte de España, a 445; Empréstito italiano, a 69,50.

No se han cotizado los fondos españoles.

Se espera en Madrid a D. Juan Bayo e Irolas, comisionado por los españoles residentes en el Perú para presentar a S. M. la Reina una exposición de los españoles residentes en aquel país.

En el vapor-correo de la Habana, Santo Domingo vienen 108 tripulantes, 87 pasajeros, 118 militares, 9 penales y 3 cumplidos. En la travesía ha muerto un pasajero, padeciendo de enfermedad crónica.

La Esperanza censura energicamente a La Epoca por haber publicado en los momentos actuales, una serie de documentos diplomáticos sobre la cuestión de España en la república del Perú.

El jardín Botánico, en el que se han hecho mejoras importantes, es uno de los paseos más concurridos de Madrid, y si sus puertas estuvieran abiertas al público por las mañanas a primera hora, lo agradecerían mucho, según nos dicen, algunas personas amigas de madrugar.

Mañana darán principio las solemnes funciones que la real Asociación de jóvenes de Santa Rita de Casia, establecida en la iglesia del Carmen Calzado, consagra anualmente a su patrona y titular.

Están encargados de la predicación diferentes oradores de los que gozan más reputación por su elocuencia, y todos los días de la novena asistirá una orquesta numerosa y escogida bajo la dirección de D. Victoriano Baroca.

La temperatura que se disfruta actualmente es la más a propósito para que la espiga de la cebada, que está ya en sazón, pueda granar bien, y para que no se arrebate la del trigo, que es algo más tardía. Esto tiene satisfechos a los labradores, pues se prometen recoger una abundante cosecha.

La Epoca dice que por la vía telegráfica de Southampton, se dió ayer orden a nuestro cónsul en dicho punto, a fin de que la trasmita a su destino, para que los dos buques de guerra españoles que se hallan en Montevideo vayan a unirse a la escuadra del general Pizarro.

El Sr. Vargas Alcalde, diputado que fué de las Cortes Constituyentes, ha condenado solemnemente los ataques del señor Olózaga al duque de la Victoria. En una comunicación que dirige a La Democracia protesta energicamente contra esto y dice que no ha podido conseguir nunca saber lo que el partido progresista quiere, ni tampoco establecer una alianza entre la minoría progresista y la democracia.

Dice La Epoca que el duque de la Victoria está obligado, por sus antecedentes y por su historia militar y política a agrupar los elementos verdaderamente progresistas y formar un comité que, en oposición al de los puros, represente las ideas y aspiraciones de la parcialidad política que le reconoce por jefe.

Ayer se verificó la subasta de las deudas amortizables de primera y segunda clase, exterior y personal. Se había destinado: 3.601.860 rs. para la amortizable de primera; 750.000 para la de segunda; 12.631.880 para la exterior; y 1.097.000 para el personal.

Tipos. Para la de primera, 31,50 por 100; para la de segunda, 29,00; exterior, 34,75; personal, 26,80. Se ha subastado la de primera a 47,48 a 49,95. La de segunda a 28,30 a 28,80. La exterior (un pique que se desechó). El personal de 26,30 a 26,48.

En reemplazo del Sr. García Gutiérrez, ausente de Madrid, ha sido nombrado el conocido literato Sr. Ortiz de Pinedo, miembro del jurado que ha de revisar el dictamen del censor de teatros, oponiéndose a la representación de la Zarzuela titulada El Novicio.

Entre las adhesiones que la prensa progresista viene publicando al manifiesto último de este partido, que se ha considerado como poco favorable al duque de la Victoria, son sin duda de las más expresivas las de los seis distritos electorales de Madrid, los cuales parecen apoyar plenamente el punto de vista del señor Olózaga. Pero un periódico dice que, repasando las firmas que apoyan esta ma-

nifestación, apenas se encuentran nombres conocidos del país, y de seguro hay muchos en la capital de la monarquía que en una cuestión entre el Comité y el duque de la Victoria, se colocarán resueltamente al lado de este.

Las secciones del Congreso han elegido ayer tarde para la comisión de imprenta a los Sres. Rivero Cidraque, García, Gomez, Roberts, Aguirre de Tejada, Barca, Coello y Goicoerrotea (D. Roman.) La comisión se constituyó en seguida, nombrando presidente al Sr. Coello y secretario al Sr. Barca. Hoy a las dos se volverá a reunir.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de la Agencia Havas:

Paris, 30 (por la noche.) El «Moniteur» dice que por bien de la humanidad se han practicado negociaciones, por las que han sido invitados el sábado los plenipotenciarios de las potencias beligerantes para pedir instrucciones a sus respectivos gobiernos, a fin de tratar el juéves de la prolongación del armisticio.

Dícese que el coronel Bousinganti, ayudante que ha sido del duque de la Victoria, dirigirá el nuevo periódico progresista, titulado La Voluntad Nacional.

El Sr. Cabanillas se presenta candidato a la diputación a Cortes por el distrito de Villaviciosa, provincia de Asturias.

El señor cardenal arzobispo de Toledo ha publicado un edicto prohibiendo y condenando la novela intitulada La Maldición de Dios, impresa y publicada en esta corte.

El capítulo de caballeros de la Orden militar de Santiago celebra el juéves 2 de junio, a las diez y media de su mañana, la festividad de infraoctava del Corpus con toda la solemnidad y pompa que la Iglesia católica emplea en la celebración de sus divinos oficios; dirá la misa el Excmo. e Ilmo. señor obispo de Daulia, que oficiará de pontifical, asistiendo el señor gobernador eclesiástico de Ucles y una escogida y numerosa orquesta. Para la entrada del público no se exige papeleta.

Nuestros lectores no verán con disgusto el que digamos algo de cómo en lo antiguo, es decir, hasta 1834 se celebraba esta función.

Perteneciendo la Orden de Santiago, por lo que tiene de religiosa, a la decanías regulares de San Agustín, se reunían en una iglesia de la Orden, y en Madrid fué por muchos años la de San Felipe el Real, en la que congregados se les unía el monarca, como administrador de la Orden, acompañado de toda su corte; así que para la procesion, entre caballeros y designatarios se reunían muy

cerca de trescientos, a todos los cuales se les regalaba una vela y se les obsequiaba con un refresco, a petición del comendador mayor. S. M. ordenaba a sus oficios de guarda-joyas, tapicería, cestería, real capilla de música y Cuerpo de alabarderos para la asistencia; así que todo el adorno del templo, ternos y vasos sagrados eran de Palacio; los treces de la Orden de Santiago llevaban las varas del palio, dos caballeros novicios los ciriales, y la primera dignidad de Castilla colocada a la derecha del rey, llevaba el estoque desnudo con la punta hacia arriba.

Desde 1834 no asiste la corte, y la Orden, privada de sus rentas y bienes, no ha podido seguir haciendo esta festividad con la referida solemnidad; este año sin embargo tendrá lugar de una manera inusitada desde el referido año de 34, y creemos que se reunirán gran número de caballeros, además de un numeroso clero, según nuestras noticias.

El Parlamento italiano ha aprobado, sin hacer la más leve economía, el presupuesto de la guerra. El ejército italiano cuenta hoy 380.000 hombres sobre las armas, y la Guardia o Milicia nacional que en gran parte puede ser movilizada en caso necesario, asciende a 1.200.000. La marina se compone de 99 buques de guerra, entre ellos 14 fragatas blindadas que tienen fuerza de 26.630 caballos, y armadas con 1.324 cañones. El personal se compone de 21.930 marinos.

En el mercado de granos de esta corte, se han vendido ayer 1.393 fanegas de trigo de 44 a 53 rs. fanega; la cebada de 26 a 30 y la algarroba a 44.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 31. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior, a 00 0/0; el 3 por 100 exterior, a 00 0/0; la diferida, a 00 0/0; la amortizable, a 00 0/0; el 3 por 100 franceses, a 66,70; y el a 1 1/2, a 93,50.

Londres, 31. Los consolidados ingleses quedaban de 90 3/8 a 1 1/2.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo del día 1.º de junio.—San Segundo, mártir.

Quitos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas del Sacramento, donde prosigue la novena de Jesús Sacramentado, predicando en la misa mayor D. Pedro Seras y Oliva, y por la tarde en los ejercicios D. Raimundo Carrillo.—Continúa la novena del Sagrado Corazon de Jesús en la pontificia iglesia de Italianos, y predicará en la misa mayor D. Nemesio Lasagabaster, y en los ejercicios de la tarde D. Luis Peralta.

Continúan tambien las novenas del Sagrado Corazon de Jesús, y predicará por la tarde: D. Manuel Gonzalez en las Salesas Reales, y D. José María Anglés en el oratorio del Olivar.—En el oratorio del Caballero de Gracia se celebrará la fiesta del Sagrado Corazon de María, predicando en la misa mayor D. Cástor Compañía y por la tarde en la conclusion de las Flores de Mayo D. Santos la Hoz; despues de reservar se hará procesion con la sagrada imagen de María Santísima.—Termina la novena de Flores en el oratorio del Espíritu Santo. A las diez habrá misa mayor con manifiesto y sermón que predicará D. Basilio Sanchez Grande, y por la tarde en los ejercicios D. Bonifacio Peña; terminando con procesion de la Santísima Virgen.—Se celebrará al Sagrado Corazon de Jesús en San Antonio del Prado, y predicará en la misa mayor y por la tarde en los ejercicios de las Flores D. Luis Peralta.—En las Carboneras termina la devoción de las Flores de Mayo, y predicará por la tarde D. Cipriano Tornos.—Tambien concluyen los mismos ejercicios en Monserrat, y predicará D. José Antonio Sevina.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, ó la del Consuelo en San Luis.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 1.º de junio.—Parada: Constitución de Isabel II.—Jefe de día: Señor teniente coronel, primer comandante de Cuenca, D. Fernando Lias Rey.—Visita de hospital: Coraceros del Rey primer capitán.—El general gobernador, Quesada.

ESPECTACULOS DE HOY

Zarzuela.—A las 8 1/2.—El médico de las damas.—La Sociedad de los trece.—Los dioses del Olimpo.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 9 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

Circo de Price (calle de Recoletos).—A las 8 1/2 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, con los tres trapeos, los leones, etc.,

ANUNCIOS

NUEVO MANUAL DE TELEGRAFIA eléctrica, por D. José Antonio Gisbert. Véndese en las librerías de Bailly Baillière, y de D. Antonio de San Martín.

A PROVECHAR LA OCASION.—SE compran sellos españoles, desde 1880 al 1884, de certificados y del interior de Madrid, se pagan a 2 rs. cada uno; kiosco esquina a la calle de la Montera, Puerta del Sol.

PERRO.—SE HA PERDIDO UNO DE los llamados Ball Dogue ó sea inglés mestizo de presa, todo blanco, con un collar de suela y charol. Se dará un buen hallazgo al que lo presente en la calle del Prado, núm. 26.

nado sus pasos. ¡Esta mujer me ha hechizado decididamente! Entró en el salón; me tendió la mano con encantadora sonrisa, que me trastornará toda la noche la cabeza, y me dijo:

—Gracias, caballero; os esperaba. Esta acogida me turbó, lo confieso: había pronunciado estas palabras con el mismo tono que se dice «buenos días» a un amigo a quien se hubiera dejado la vispera. Parece no adivinar los peligros que he corrido para llegar hasta ella, y encuentra mi conducta natural y fácil.

Yo contaba con una acogida llena de reconocimiento y de amor, y no me encontré más que con una sonrisa afectuosa; demasiado orgulloso para dejar adivinar mi sorpresa, me apresuré a responder:

—Había prometido venir, señorita, y en nada he reparado para cumplir mi palabra.

—Habeis confirmado la opinion que de vos tenía, caballero; opinion fundada en mis presentimientos; mi corazon no se engaña nunca. Estareis en medio de Paris tan seguro como entre vuestros compañeros de armas.

—Permitid que lo dude, señorita; el servicio de mi Rey exige que me ocupe de una intriga política por dos días, que quizá hará imposible mi incógnito.

—Y cuando la concluyais, ¿qué pensais hacer?

—Deciros adiós con el alma más ó menos triste; esto es, dispuesto a cubrirme de gloria ó a hacerme matar.

La joven fijó entonces en mí una mirada que hubiera dado ánimo a más tímido de los hombres, y continuó:

—Ya veis, señora, que tengo poco tiempo disponible para dar feliz cima a mi empresa; es fuerza que me arroje a ciegas en la senda adonde me llaman el deber y... la esperanza. Comenzando por lo que me parece más difícil, empiezo por vos. No habeis olvidado...

—Sed en política tan afortunado como en amor; y habeis vencido en todo.

—Tengo la pretension de ser, por lo ménos, tan franca como vos, y de huir los rodeos: si hay mujeres coquetas que gozan en torturar los corazones de que logran hacerse querer, yo no intento parecerme a ellas. Si yo fuera hombre, sería tan atrevido como el caballero de Pampelonne; soy mujer, y procuraré imitarle al ménos en su franqueza. Debo, no obstante, antes de contraer un compromiso con vos, manifestaros quién soy, contaros toda mi historia, a fin de que me conozcáis como me conozco yo misma. Os aguardo aquí mañana por la mañana y os hablaré de todo esto delante de la marquesa, mi segunda madre, mi ángel tutelar. He aquí ahora mi mano; es la de una amiga... que ella os proporcione ventura durante estas breves horas de separación. Adios.

He depositado veinte besos en su mano blanca, y héme aquí. ¿Estais satisfecho?

—¿Te encuentro divertido, a fe mal!

—¿Cómo!

—¿Es así como procuras por mis asuntos?

—La marquesa no estaba.

—Pero pudiste dejarle razon de donde estaba yo.

—¿Y no es más que eso? Tranquilízate: al despedirme de mi querida Venecia, he hecho de vos un pomposo elogio, diciendo que quedabais punto ménos que a la intemperie en la hostería de Pelicano.

—¿Y qué te han dicho?

—Que mañana a las diez podremos entrar los dos en el palacio de la duquesa, como si fuera nuestro.

—Enhorabuena; ahora escucha.

—Hablad, repuso Pampelonne acobardado de vaciar un vaso que había llenado.

Gourdon refirió a su amigo, palabra por palabra, la conversacion que había sorprendido.

—¿Y bien? dijo Pampelonne; ¿qué podemos hacer nosotros?

—Bajar al cuarto de ese infame envenenador, y atravesarle de una estocada, despues de haberle arrancado el nombre de esa infame mujer.

vizconde buscaba en su triste preocupacion los medios de acercarse a la marquesa, y Pampelonne le buscaba tambien en su buen humor.

—Y bien, ¿discurreis algo?

—Voy discuriendo.

—Vamos, el tiempo apura.

—Mi querido vizconde, si habeis entrado y salido en el castillo de Angeres, ha sido gracias a mí; si habeis encontrado las huellas de vuestra italiana, me lo debeis tambien a mí, y yo soy quien os ha hecho entrar en Paris por la puerta de Santiago, mientras yo entraba por la de San Antonio para evitar sospechas.

—¿Al grano, al grano!

—El grano es que debeis tener en mí una confianza ciega; así, pues, quedaos aquí, aguardadme y permitid Dios que abraze la liga si no consigo esta noche dar impulso a nuestros negocios.

—¿Cómo! ¿Quieres que me quede aquí cruzado de brazos en este ahumado caramanchón?

—No estareis solo, os dejo con el sabio químico, que Dios me perdone! Pero creo que ha empezado ya su charla.

En efecto, se oía por el cañon de la chimenea una voz aguda y chillona que pronunciaba palabras estrañas, interrumpidas con frecuencia por una tescilla seca.

—¡Deliciosa música! dijo Gourdon.

—Os dejo, vizconde; antes de una hora estoy de vuelta. Tened un poco de paciencia, y alumbraos, no me rompa la crisma en casa de maese Baltasar.

Pampelonne cargó al hombro uno de los fardos que llevaban; estrechó la mano de su amigo, y desapareció en las revueltas de la tortuosa escalera.

El vizconde no interrogó a su amigo; al verlo tomar el fardo, le conocía bien, y sabía que en el todo estaba admirablemente calculado.

Vuelto a su habitacion, el vizconde se dejó caer en una silla, y para distraerse prestó oído al lenguaje estraño del alquimista. Al cabo de algunos instantes, el monólogo que escuchaba cesó, pareciéndole despues que otra voz

respondía a la que hasta entónces había oído, llegando hasta él algunas palabras en frances, que le llamaron doblemente la atencion, porque las pronunciaba una mujer.

En aquella época no se presumía de discrecion como en nuestros días, y los que tomaban parte en los asuntos públicos combatían por todos los medios, y echaban mano de todas las armas. Así, pues, nadie se asombrará de ver al vizconde de Gourdon, tipo de lealtad caballeresca, aplicar el oído al cañon de la chimenea, lo que apenas haría hoy un espía pagado. Velando por la seguridad de su partido y por la suya propia, prestó atencion al siguiente diálogo:

—Dad treguas a vuestros experimentos científicos por un rato, Sr. Barbastro, y apagad esos hornillos: no se puede respirar aquí.

—¡Ah, señor! me interrumpió en un momento precioso; cuando iba a obtener el resultado de mi trigésima tercera combinacion, y llegaba a obtener el rojo pálido.

—Dejad vuestros hornillos y crisoles, y no me trateis como una desconocida, si no queréis incurrir en el desagrado de su excelencia el embajador.

—Su excelencia el embajador de España es el hombre a quien estimo, temo y amo más en el mundo; a quien viene de su parte nada puedo rehusar. He aquí mi fuego apagado: ¿de qué se trata?

—Ante todo de recibir este bolsillo: ved lo que contiene.

—Cien doblones. Es un bonito presente; y a juzgar por él, no es un servicio pequeño el que venis a exigir de mí.

—Os engañais; se trata de poca cosa.

—Me asombro; pero no importa: poco ó mucho estoy dispuesto: hablado.

—Sois el inventor, me ha dicho su excelencia, de un veneno que, segun la dosis, mata lentamente, ó administrado en mayor cantidad, produce una muerte instantánea.

—Si señora; un veneno terrible.

NO HAY OTRA COMO ALEMANIA.—Las elegantes cajitas alemanas útiles para viaje con espejo y portador de GAS para el cierre de los 160 sobres, 100 cartas, papel extranjero canto dorado y 10 objetos de escritorio á 16 y 20 rs., Cármen, 27, Madrid. Tarjetas de visita á 6 y 10 rs. 100. Tinta para marcar la ropa, extranjera, á 4 rs. frasquito.

EL COBRADOR DE «EL ARTE EN ESPAÑA» que tuvo la desgracia de perder en el día 29, una cartera con algunos billetes de Banco, varios recibos sin cobrar y otros papeles, suplica al que la hubiese encontrado, la entregue en la Travesía del Fúcar, núm. 21, tercero izquierda; en lo que hará una buena obra.

SE DARÁN A PRESTAMO 5.000 Duros y separadamente 30.000 rs. al 6 por 100 sobre fincas en esta corte, de libre procedencia. En la bajada de Santa Cruz, núm. 6, comercio de San Rafael, informarán.

PAÑOS Y NOVEDADES.—EN LA PLAZA Mayor, núm. 19, se ha abierto un nuevo establecimiento de toda clase de géneros para trajes de hombres, donde constantemente hallará el público un completo y variado surtido á precios muy ventajosos.

ALMONEDA DE BUTACAS NUEVAS de guta-percha á 110 rs., sillones de despacho giratorios á 140 rs., y escaños á 220. Calle de Cuchilleros, núm. 17, segundo izquierda.

7 REALES, Y CON DECENCIA, SE admiten huéspedes. San Joaquín, 5, principal de la derecha.

SE CEDE UN GABINETE CON SU AL-scoba, cuarto principal. En la calle del Pez, 12, tienda, darán razón.

PARA FOTOGRAFIA.—EN 1.500 REALES se vende un objetivo de cuatro pulgadas con su cámara. En la calle de Jovellanos, núm. 8, portería, se da razón y se enseña.

BAÑOS DE RECREO.—CALLE DE BORDADORES, núm. 1.—Plaza de Herradores, 14.—También se llevan á domicilio.—Precios: un baño suelto, 12 rs.; por abono, 10 rs.

EN EL MEJOR SITIO DE ESTA COR-te, muy próximo á la Puerta del Sol, se cede un buen cuarto segundo, perfectamente amueblado, por el tiempo que se quiera. Darán razón en la calle Mayor, números 22 y 24, almacén de alfombras.

SE CEDEN DOS ASIENTOS DE LA SI-lla-correo que sale de esta corte para Oviedo el día 3 del próximo junio; darán razón calle de la Manzana, 11, principal.

EL 29 DEL CORRIENTE POR LA TAR-de se estravió en el salón del Prado un pañuelo grande de crespón negro bordado de colores: se suplica á quien lo haya encontrado lo entregue en la calle de Colon, núm. 8, cuarto tercero, donde recibirá una buena gratificación.

EN 20 REALES CUATRO HERMOSAS habitaciones amuebladas con gusto. Luna, 21 y 23, tienda, informarán.

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN, D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la epilepsia, parálisis, hidropesías, etc. Recibe de doce á cuatro; calle de la Greda, núm. 24, principal.

COMERCIO DE MANTILLAS, DEL DOS DE MAYO. Calle de la Magdalena, núm. 34. Velos de seda, de 14 á 18 rs., lisos 15 y 20; bordados á 25, y chantillis á 28, id. de guipur (novedad), 40; mantos de gró, á 36; de glase, á 44 y 50; glase negro, á 17 y 19 rs.; mantillas de 4 á 20 duros.

AVOLUNTAD DE SU DUEÑO, Y EN virtud de providencia acordada por el señor juez de primera instancia del distrito de la Audiencia de esta corte, se anuncia la venta en pública subasta de un molino harinero con azuda, viaducto y aguatochos, que consta de siete piedras harineras, todas ellas en actitud de funcionar, situado en medio del río Guadalquivir y al extremo de Villa del Río, con una casa llamada de las Hacañas y otra titulada del Batán, anejas á dicho molino, y todo mide una estension superficial de 206 metros cuadrados, para cuyo remate está señalado el día 30 del actual, á las once horas de la mañana, en la audiencia de este juzgado y en el de la ciudad de Córdoba, bajo el tipo de 647.124 reales, sin que se admitan posturas menores. Advertiéndose que los títulos de propiedad de dicha finca se hallan de manifiesto todos los días no feriados, de diez á dos, en el estudio del notario D. Miguel García Noblejas, sito en la plazuela de la Leña, núm. 6, piso principal de la izquierda, para que puedan reconocerlos las personas que deseen interesarse en la subasta.

Madrid, 3 de mayo de 1864.—NOBLEJAS.

BAÑOS MINERO-MEDICINALES DE Quinto, provincia de Zaragoza, á cinco leguas de ésta: por carretera, nueve. Comodidad y estancia agradable. Aguas depurativas, diuréticas y laxantes. Admirables contra los vicios humorales; las dolencias del aparato urinario; los afectos crónicos abdominales; los infartos, las fuciones crónicas, hidropesías, y en especial la sífilis.

LA PENINSULAR. Esta Compañía procederá el día 19 de junio, á las doce de la mañana, á la subasta de construcción de tres casas en el solar de su pertenencia, sito en la calle de Recoletos.

Los planos y pliego de condiciones se hallarán de manifiesto desde este día en las oficinas de la Compañía, calle Mayor, números 18 y 20, cuarto segundo, en donde tendrá lugar la licitación.

Madrid, 18 de mayo de 1864. El director general, PASCUAL MADRIZ.

BAÑOS Y AGUAS MINERO-MEDICINALES DE LOECHES, PROVINCIA DE MADRID.

El crédito adquirido por estas aguas nos escusa de llamar la atención del público con pomposos anuncios. Sus virtudes medicinales son tales, que curan con facilidad y prontitud las escrófulas, las herpes, el reumatismo, la sífilis, las úlceras y demás enfermedades de la piel que dependen de estos estados morbosos; regularizan de un modo admirable los desarreglos de la menstruación, origen frecuente de innumerables afecciones que sufre el sexo; resuelven los infartos de la matriz y hacen desaparecer el flujo blanco, bien sea herencial ó idiopático; producen excelentes efectos en la debilidad y dolor de estómago; en las digestiones laboriosas por la existencia de materias saburrales ó mucosas en el tubo digestivo; resuelven también los infartos del hígado, bazo y mesenterio, y hacen desaparecer la itercia y el estreñimiento pertinaz, desprendiendo grandes cantidades de jugos biliosos.

Con arreglo á lo dispuesto por S. M., la temporada de estos baños principia el día 15 de junio y termina en fin de setiembre.

Este establecimiento se halla situado á cinco leguas de Madrid, y se han introducido en él notables mejoras, tanto en la hospedería que está á cargo de una de las principales fondas de esta corte, como también en la parte de los baños.

Los billetes de la diligencia que se tomarán en Torrejón de Ardoz, hasta donde se va con el tren, se despachan en la calle de las Huertas, número 41, donde se facilitarán prospectos á las personas que lo soliciten.

IDIOMAS ALEMÁN, INGLÉS, ITALIA-no y francés.—Se enseñará á traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor á domicilio, por honorarios módicos y no adelantados; y si á los QUINCE días de enseñanza desease alguno retirarse de ella, no se le exigirá ni un solo maravedí. Dejar las señas de las casas, calle de Carretas, 41, tienda de La Rosa de Jericó.

A ELEGIR!—En 400 clases de plumas.—Gran surtido en cajas de objetos de escritorio para los viajeros. Precios, de 12 rs. en adelante.—Alcalá, 6 y 8.

SE TIMBRA EL PAPEL AL QUE COM-pre 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta id., jabón, cola, obleas y polvos. Todo 10 rs. inglés 12. Superior, dorado 15, resmas de 250 cartas dorado y 200 sobres 20 rs. Fuerte 24; se hacen targetas á 5 y 10 rs. el 100. Almacén de papel, Olivo, 14.

CON REAL PRIVILEGIO ESCLUSIVO.

MAQUINAS PARA LA FABRICACION INSTANTANEA DE JABONES.

Nuevo sistema con incomparables ventajas sobre todos los conocidos. Puede obtenerse un beneficio anual de 16.000 á 20.000 rs. con un anticipo de 4.000 rs. reintegrables en pocos días con garantías seguras y positivas. Per el valor de una máquina se da ademas una caldera, varios refrigerantes, todos los utensilios para montar una fábrica, y las principales materias que entran en el jabón. Gastados los materiales que acompañan al aparato, el adquirente habrá tenido una utilidad por lo menos igual al capital invertido.

Para seguridad de los adquirentes, el contrato se elevará á escritura pública. Se enseñan prácticamente todas las operaciones de la fabricación. Se da el privilegio para una localidad, sin más retribución. Se dan gratis prospectos, y cuantos datos se deseen. **NOTA IMPORTANTE.** Ya se habrá enterado el público por el suelto de LA CORRESPONDENCIA del 29 de mayo, núm. 2.184, que el privilegio del Sr. Deloustal es nulo de hecho, y solo falta que los tribunales lo confirmen. ¡Por qué se molestará tanto este señor en sus repetidos sermones si el público está ya enterado de todo!... ¡Cuánto daría ahora dicho señor por no haber dicho que el aparato Wernimeng es igual al suyo!... ¡Quiénes serán los perseguidos?... Diga el Sr. Deloustal le que quiera, poco tardará cada uno en ocupar su lugar. Diríjase en Madrid á los Sres. Baile Hernandez y Compañía, Cuesta de Santo Domingo, núm. 12, entresuelo.



Este nuevo medicamento que se presenta bajo una forma limpia y agradable y un sabor delicioso, reune la asociación de dos medicamentos que los médicos desearon hacer mucho tiempo y que los esfuerzos de los químicos y los farmacéuticos más distinguidos no habían podido combinar sin descomponerlos, á saber: la quina, que es el medicamento más poderoso para combatir el hierro, que es el elemento principal de nuestro sangre. Hace apenas un año que este producto ha aparecido y ya ha reemplazado en todos los casos graves, en la corte imperial de Francia, todos los antiguos medicamentos ferruginos conocidos. El Jarabe toni regenerador se emplea en efecto con el mejor éxito en todos los casos en que es necesario reconstituir el cuerpo y devolver á la sangre sus principios alterados ó perdidos. Los palidos colorados en las jóvenes anémicas y delicadas cuyo desarrollo y constitución se forma con lentitud, desaparecen rápidamente bajo la influencia de esta excelente preparación: — La supresión ó la irregularidad de la menstruación, los dolores de estómago, pérdida de apetito, digestión lenta ó penosa, el insomnio, el empobrecimiento de la sangre, las escrófulas, las convulsiones de las fiebres graves ó periódicas curan prontamente con el Jarabe de quina ferruginosa. El prospecto contiene los testimonios de varios miembros de la Academia de medicina de París que prueban que este medicamento es el conservador por excelencia de la salud, el reconstituyente de la economía humana y que es indispensable para las personas que residen en los países cálidos como preservativo de las epidemias. El depósito en Madrid: SIMON, BORRELL, CALDERON y en todas las farmacias.

TRAJES BARATOS PARA SEÑORAS Y CABALLEROS.

Chaconadas, batistas estampadas, colorido finísimo á 4 rs. Organdís de 12 rs. vara, á 6. Lanillas y mozambiques á 4 y 5. Quedan muy pocos glases rayados de 11 reales vara. Gros y glases de flor brochada á 16 rs. Lencería en todos anchos y precios. Pañolería de varés y de batista para la mano. Alpacas claras para trajes de viaje y campo á 5 1/2 rs. vara. Dichas negras desde 5 rs. Cortes de pantalón para caballero á 30, 40 y 50 rs. Corte de chaqué, pantalón y chaleco en 110 rs. cuatro varas. Principi-pe, 28, frente al teatro.

IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga

—Espicadme sus efectos. —El agua amarilla, que así la llamamos para omitir un nombre científico que os sería difícil retener, tiene la ventaja de no dar sino un color imperceptible al líquido á que se mezcla, tanto que sería imposible reconocerlo á la vista, teniendo ademas la condicion de carecer de olor y de gusto. Vertiendo cuatro gotas en un vaso de agua, produce una languidez invencible; y durante seis meses, quien tal vaso de agua beba, arrastra una vida exánime: pasados esos seis meses, el enfermo recobra sus fuerzas, sin que le haya producido el veneno ningun efecto peligroso. Ocho gotas en la misma cantidad de agua producen el mismo entumecimiento, y al cabo de tres ó cuatro meses, muerte de consunción. Triplicando la dosis, el que la bebiere caeria como vos habeis dicho, lanzando un grito, pero un grito terrible, como si le arrancaran las entrañas con tenazas ardiendo. Hé aquí lo que es el agua amarilla. —¿No podriais hacer delante de mí algun experimento en uno de esos animales que teneis ahí? —No hay inconveniente; pero debo advertiros que las dosis que os he indicado están rigurosamente calculadas para un hombre, mientras que para una mujer... —Y bien; ¿para una mujer?... —En lugar de cuatro, son necesarias solas tres gotas, porque el sistema nervioso de la mujer está mucho más desarrollado, y es más susceptible, más irritable. Así, pues, continuó el químico sacando un frasquito de una caja cuidadosamente cerrada con cadenas; hé aquí un perro de un temperamento lífático: en lugar de hacerle beber cuatro gotas de veneno en un vaso de agua, voy á dejarle caer una sola gota de veneno sobre la lengua; aquí, Piramo, aquí. Un magnífico perro se acercó á su amo, lamiéndole cariñosamente las manos: en cuanto el veneno cayó en su lengua, gimió dulcemente, volvió á su

sitio, se acostó, y se durmió respirando con dificultad. —Ahora, repuso el químico acariciando la piel sedosa de una gata, que al llamarla él se habia subido sobre sus rodillas, moviendo su larga cola, vereis cómo seis gotas de este líquido bastan á tender muerto á nuestros piés á este pobre animal. En efecto; apenas habian caido en su boca las seis gotas de veneno, la gata dió un maullido lastimero, y quedó tendida con los miembros rígidos y la boca espumosa. —Está bien; aun una palabra: si yo no quisiera obtener la muerte que me propongo, sino al cabo de ocho ó quince días... —Se necesitaria combinar la mezcla de modo que un medio vaso de cualquier bebida contuviese para un hombre diez gotas; para una mujer, nueve. —Está bien; dadme ese frasco. —¡Ah, señora! Es un arma terrible la que me pedis: juradme que es su excelencia el embajador quien os envia. —¿No sabeis quién soy? —Lo sé: sé que sois su amiga, su amada... sin eso, ¿cómo conoceriais el secreto de este veneno? —Pues bien; ¿qué vacilais? —Juradme al menos que no es contra él contra quien vais á obrar. —¡Miserable! Sois bien insolente en abrigar semejante sospecha; sabed, puesto que teneis escrupulos, que su excelencia quiere servirse de nuestro invento, obedeciendo á las órdenes de su Rey, para desembarazarse de un enemigo político que le ostarba favoreciendo á la liga. Por su orden y en su nombre estoy aquí; el veneno será empleado en corta dosis: se quiere inutilizar á un enemigo, y no matarle. —Gracias por esa esplicacion, señora; hé aquí el frasco. Que su virtud haga triunfar la causa de España, y sirva á los proyectos de nuestro gran Rey. —Ni una palabra de todo esto: hé aquí doscientos doblones más para pagar vuestro silencio. —Seré mudo como un muerto; asegúradse así á su excelencia.

—¡Adios! Volved á vuestros hornillos. No tengo necesidad de luz. —¿Qué significa esto? pensó Gourdon cuando terminó el diálogo. ¿A quién quiere asesinar el embajador de España? ¡Infamia, villanía! Yo hubiera debido salir al encuentro de esa mujer; hubiera debido... —¡Eh! vizconde, abrid, ¡qué diablo! Tropiezo en todas partes; ¿quereis que me rompa la crisma? exclamó Pampelonne acabando ya de subir la escalera. El vizconde corrió á la puerta del cuarto, la abrió, y entró gascon con el aire radiante. —¿Ya de vuelta? dijo el vizconde. —¿Cómo ya?... ¡Ah! vamos. ¡Habeis echado un sueño, y yo que temia hacerlos esperar! Si lo hubiera sabido, no me doy tanta prisa. ¡Ay, amigo! ¡Qué mujer, qué ángel de bondad! ¡Qué corazon tan intrépido, tan impresionante! —¿La has visto? —Sí. —¿A la marquesa? —No. —Pues ¿á quién? —¡A Venecia, pardiez! —¡Es verdad! dijo el vizconde sonriendo: olvidaba que tú estás, por lo menos, tan enamorado como yo. Pampelonne miró á su amigo con sorpresa, y dijo: —¿Estais dispuesto á escucharme? Teneis así el aspecto de un alma en pena. —Te escucho; pero habla pronto: la marquesa... —«Piano, querido, «piano;» yo no empiezo nunca una historia por el fin. Hé aquí todo lo que me ha pasado: cuando salí, me dirigí resueltamente á llamar á la puerta de la duquesa de Montpensier; se me dejó esperar más de diez minutos; pero como ya parecia dispuesto á echarla abajo á fuerza de golpes, el portero vino á abrirme. —¿A quién buscas? me dijo éste con no muy buenos modos. —A la señora duquesa de Montpen-

sier, que me espera; conducidme ante su alteza. —No lo esperes. Su alteza no recibe á un cualquiera por la noche: ¿qué la quieres? —Eso no os importa: quiero hablarla. —Pues bien; la hablarás mañana, porque su alteza ha salido. —¿Ha salido? —¿Esto te contraria, eh? —Ya lo creo... pero no importa; es preciso que yo entre. Traigo en este fardo todo un tesoro que entregarle. —¿Quién eres? —El saberlo os impediria seguirme tuteando, amigo: ya deberiais haber advertido que no somos de la misma condicion. Aquí el portero cambió de tono. —Puesto que conoceis á la duquesa, decidme alguna particularidad que pruebe lo que me decis. —Con mucho gusto... Si su alteza ha salido, conducidme ante su amiga la marquesa Fabiani, instalada desde esta mañana, segun creo, en este palacio. —La marquesa ha salido con la señora. —¿Cuánto contratiempo! Entónces, conducidme junto á la jóven compañera de la marquesa, la señora Venecia... Os repito que en todo esto se cruzan los intereses más caros de la casa de Lorena. Si el coronel Strozzi habla á su alteza antes que yo... —¿Quién es ese coronel? —Un hombre disfrazado como yo de mercader; quizá está ya en París. —He visto, en efecto, á la caída de la tarde un hombre de elevada estatura, vestido como vos, que ha estado parado largo rato á nuestra puerta. —¡Desgraciado! Obedecedme al punto: si se me adelanta, todo se ha perdido, y vos correis el riesgo de ser ahorcado! —¡Virgen Santa! Venid, venid, y no digais siquiera que os he detenido. —Después de algunos minutos de esperar en un magnífico salon, vi llegar por una galería á la hermosa Venecia; aunque no la hubiera visto, hubiera adivi-